



Pico Tiatorodos (1.951 m.) (19-10-14)

El pico Tiatorodos quizá sea la montaña más emblemática del Parque Natural de Ponga. O, al menos, la más conocida, no sólo por sus espectaculares paredes verticales, sino también por su imagen majestuosa que preside los valles de la zona. Con sus 1.951 metros de altura es sólo superado por la Peña Ten. Es la perfecta atalaya: desde su cima podemos ver la mayor parte de los cordales, macizos montañosos y valles del Parque. El recorrido de la ruta desde el pueblo de Pendones podría considerarse como “perfecto”, ya que nos permitirá conocer un conjunto de valores naturales como hayedos, majadas, fuentes, foces, arroyos, lapiaces y animales que es difícil encontrar en otros lugares.

Comenzamos la ruta en el pueblo de Pendones, en una zona habilitada como aparcamiento, y al lado del arroyo del mismo nombre. Iniciamos la subida situándonos en la carretera, después pista, que atraviesa el pueblo y continuamos por ella en dirección nordeste. Si el tiempo es bueno podríamos ver al fondo nuestro destino de hoy, el pico Tiatorodos, entre el Xerru Mateos y el pico del Palombar a la izquierda y la peña del Arcu a la derecha, formando las hoces del Palombar.

A nuestra derecha discurre el arroyo Pendones; pasamos por el regato de Rinavea, continuamos por la derecha hacia el regato de Ría de Faya, dejamos un segundo cruce a la izquierda. Cruzamos el puente Pontigo y giramos a la izquierda. El camino es evidente, vamos ganando altura por el empedrado.

Tomamos otro cruce a la derecha pasando por una “galería” de hayas. Llegamos a otra bifurcación que hay que tomar a la derecha; el camino transcurre por la Senda de la Vara entre hayas y cerezos silvestres. Pasamos por las cabañas del Palombar.

Un poco más adelante el camino gira 90º a la izquierda en desvío bien señalado y se interna en la foz del Palombar. Entramos en las angosturas de la foz y vamos en continua subida por el barranco entre peñas y árboles. Pasamos por un bonito hayedo y dejamos a nuestra izquierda la fuente de la Rica. La foz se va abriendo y entramos en una zona de grandes helechos.

Vamos saliendo de las hoces del Palombar y llegamos a la majada del Plágano, donde encontramos la fuente del mismo nombre. Seguimos ascendiendo; dejamos a nuestra derecha, algo apartada del camino, la fuente de la Majada del Palombar y llegamos a la collada de Los Acebos, donde encontramos buenos ejemplares de estos árboles y ya vemos muy bien el pico.

Cruzamos un pequeño bosque de retamas y alcanzamos la Majada del Tiatorodos. Desde aquí seguimos por la izquierda un sendero que nos lleva a la collada de los Fitos. Estamos en el flanco oeste y al pie de la montaña. Empezamos la subida final por uno de los senderos ya bien pisados y marcados con hitos de piedras y con paciencia y sin dificultad, llegamos a la hermosa cumbre del pico Tiatorodos. Aquí podemos apreciar la “copa” del Tiatorodos y sus paredes desplomadas unos 600 metros.

Datos aproximados

Dificultad: Media

Distancia total: 12 kms.

Desnivel bruto: 1.200 ms.

Tiempo: 7,5 a 8 horas.



Pico Tiatorodos (1.951 m.) (19-10-14)

